



Amicale des Anciens Combattants et  
Anciens Militaires du 8ème régiment de Zouaves

Siège de l'Amicale  
MAIRIE du 9<sup>ème</sup> arrondissement  
6, rue DROUOT  
75009 PARIS

Président d'Honneur : Général de Division J.C. GROSS, H. PAULE,

**R. PACHOT, Abbé G. FILHOL, M. LERONDEAU**

Secrétaire général d'Honneur : P. PROTHIN

Président trésorier : G. DEFAIX, 3 rue Jeanne d'Arc - 76260 EU - Tél. : 02.35.86.51.77

Secrétaire : E. ROBINEAU, 21 rue G. BIZET - 93150 LE BLANC-MESNIL - Tél. : 01.45.91.06.38

Contrôleur des comptes : P. CLAVIER - 22, av. Jues Marquis - 91220 BRETIGNY - SUR - ORGE - Tél. : 01.60.84.15.10

## Assemblée Générale du 17 mars 2012

Cette année notre assemblée à eu lieu dans un restaurant à Brétigny sur Orges.

Monsieur Clavier après une longue opération aux genoux peut maintenant se déplacer sur courte distance, mais a toujours besoin d'un ami qui lui sert de chauffeur.

Après le rapport sur les comptes qui voit une diminution des cotisations (décès) mais malgré tout une adhésion de Pierre Paris de Thénon (24210) qui a fait connaissance de l'Amicale par une rencontre au cours d'une sortie. Puis ce fut un large tour d'horizon sur les activités de l'Amicale.

Après un repas pris dans une bonne ambiance, nous nous quittâmes en espérant nous retrouver l'année prochaine.

Étaient présents : Mrs Christophel et une amie, Pierre Clavier et son fidèle chauffeur, Robineau et Defaix.

## Rapport d'activité

- 03 - 04 - 2011: Defaix – Robineau à la cérémonie du 180ème anniversaire de la création du Corps des Zouaves à Carlepont
- 08 – 05 - 2011: Defaix avec le drapeau Armistice de 1945
- 16 – 06 - 2011: Defaix – Robineau à Le Landreau repas amical en Pays de Loire
- 19 - 06 - 2011: Defaix – Robineau commémoration de l'attaque de l'aviation Allemande sur Temploux (Belgique) dont 11 zouaves du 8ème de tués
- 30 - 06 - 2011: Defaix – Robineau à Cosse le Vivien avec les zouaves de Sarthe et Mayenne
- 04– 09 -2011: Defaix et Robineau à Mondement commémoration de la première bataille de la Marne
- 11 – 11 -2011: Defaix avec le drapeau et Robineau présent pour la première fois à Eu pour l'armistice 1918.

---

---

## Rapport Moral

---

---

Ce dimanche 18 mars 2012 nous avons eu enfin une bonne nouvelle. Comme tous les ans tous le régiment de Zouaves était assemblé à la Butte aux zouaves pour célébrer le 181ème anniversaire de la création du Corps des Zouaves le 21 mars 1831 par le Roi Louis Philippe.

Depuis déjà plusieurs années le propriétaire du champ où est situé la butte aux Zouaves nous refuse d'ériger un monument à la mémoire de tous les régiments de Zouaves qui ont combattu partout dans le monde de la Crimée au Mexique en passant par la réunification de l'Italie, ce sont illustrés sur tous les champs de bataille de la guerre 1914/18, en 1940 et à partir de 1942 pour certain à la reconquête de notre liberté.

Comme l'emplacement où se trouve la Butte est sur la commune de Moulin sous Touvent et qu'une parcelle adjacente appartient à la commune, Monsieur le Maire Fabrice d'Aranjo a fait voter à l'unanimité une résolution nous accordant un bail emphytéotique de 99 ans où nous pourrons ériger un monument en souvenir de tous les régiments de Zouaves à environ 200 mètres de la butte.

Ed. Robineau

---

---

## Situation financière du 31 Décembre 2011

---

---

Recettes :

Cotisation	2011	1012,80
	2010	98,00
	2012	<u>32,00</u>
		1142,80

1142,80

Dons

Fêtes et réunions	586,00
Intérêts Caisse d'Épargne	179,83
Compte d'ordre	500,00
Cessation d'activité section Aquitaine	456,89
Intérêt CE	<u>0,66</u>

3189,18

Dépenses :

Impression Vieux Chacal	1352,84
Routage	<u>449,23</u>
	1802,07

1802,07

Fêtes et réunions	905,80
Couronnes	240,00
Abonnement	81,10
Cotisation Union des Zouaves	100,00
Frais bancaire	36,60
Frais postaux	12,64
Compte d'ordre	<u>500,00</u>

3678,21

Excédent de dépenses	489,02
Report solde 31/12/2010	9166,25
Report solde 31/12/2011	8677,56
Ventilation disponibilité	
Chèque Postaux	39,73
Caisse Épargne	8356,77
Caisse Épargne chèques	231,33
Espèce	<u>50,73</u>
	8677,56

---

---

## **Cérémonie du 18 mars 2012**

### **181ème Anniversaire de la Création du Corps des Zouaves**

---

---

C'est sous une météo assez clémente, une fois n'est pas coutume que débute la cérémonie à la ferme de Quennevières, à la stèle des Anciens Combattants de la Loire Atlantique et à la plaque de tous les Zouaves morts pour la France.

Le cortège s'est ensuite dirigé vers la « Butte des Zouaves » haut lieu de mémoire, et rend hommage à des soldats enterrés vivant au cours d'un bombardement en juin 1915.

Notons qu'une manifestation contre le projet de décharge s'est « invitée » pendant la cérémonie de la butte avec comme slogan « pas de décharge sur un lieu de mémoire ».

Puis un office religieux a été célébré à l'église de Carlepont. A l'issue de cette messe, dépôt de gerbes à la stèle du 9ème Zouaves au monument aux Morts (par Robineau pour l'amicale) , précédé de la remise par le LCL Michel Louot de la Médaille Militaire à Lucien Dervaux, un des tous dernier combattant de 1940 du « 9 ».

Lucien Dervaux contracte un engagement volontaire le 7 mars 1939 au 9ème Zouaves à la caserne d'Orléans à Alger, il participe à toute l'épopée du « 9 », il est blessé le 5 juin 1940 à Pont Saint Mard dans l'Aisne aux violents combats du Canal de l'Ailette. Laissé pour mort il est relevé par des infirmiers allemands deux jours après ses blessures. Soigné à l'hôpital de Saint Quentin, il est emmené en Allemagne où il sera libéré par les forces américaines le 3 avril 1945.

L'assistance se rend ensuite au Carré militaire du cimetière de Carlepont où un dépôt de gerbes est effectué au mât des couleurs.

Cette journée se termine par un repas à la salle des fêtes de Carlepont dans une ambiance sympathique.

---

---

## **Cérémonie du 8 Mai 2012 à EU**

---

---

Sous un ciel gris le cortège se forme place d'Orléans pour se rendre au Monument aux Morts pour un dépôt de gerbes par Madame le Maire et les représentants des amicales d'anciens combattants (pour l'amicale G. Defaix).

Après lecture du message du secrétaire d'État aux Anciens Combattants et l'exécution des hymnes nationaux alliés, le cortège se reforme pour se diriger vers la mairie où Madame le Maire fera une allocution sur la cérémonie du 8 mai 1945.

Une remise de diplôme à deux porte-drapeaux suivie dans la salle d'honneur du château d'un vin d'honneur offert aux personnes présentes.

La cérémonie pris fin par un repas pour les anciens combattants qui se termina par des chansons.

Le drapeau de l'Amicale était porté par Defaix, Ed. Robineau excusé ne put se déplacer.

---

---

## Décès

---

---

Madame Lecoq nous informait par courrier en début d'année du décès de son époux Monsieur André Lecoq décédé le 3 juin 2011. Il avait fait son service militaire à Mourmelon en 1936 -37, il sera rappelé au 8ème Zouave en 1939. Fait prisonnier à Dunkerque en juin 1940 il sera libéré en mai 1945, il était dans sa 97ème année.

Il a été inhumé à Fontaine sur Ay (51160) son village natal.

Pendant des années il était l'un de nos fidèles à nos réunions mensuelles. Nous renouvelons à Mme Lecoq nos sincères condoléances.

### Décès de Jean Saint-Martin

Président d'honneur de l'Amicale des Zouaves du Nord.

Nous venons d'apprendre le décès de Jean Saint Martin ce lundi 19 mars.

Il avait fait son service militaire au 8ème Zouaves en Algérie. Après avoir présidé la section du 8ème Zouaves du Nord-Pas de Calais, voyant fondre les effectifs, il deviendra le dévoué Président fondateur de l'Amicale des Zouaves du Nord.

Une foule nombreuse était venue accompagner Jean dans son dernier voyage ce jeudi 22 mars.

Présence de 20 drapeaux dont 2 venus de Coxyde. Depuis le 17 janvier c'est Monsieur Michel Denis qui avait repris le flambeau de la présidence de l'amicale.

### Décès d'Yvon Porreau

Président de la section Champagne Ardennes du 8ème Zouaves.

Lundi 21 avril avait lieu à Vailly sur Aisne sous un ciel gris et froid l'inhumation de notre ami Yvon Porreau.

Appelé pour son service militaire en Allemagne, il sera muté au 4ème Zouaves.

Quelques années après son retour il rentre à la section Champagne-Ardenne comme porte-drapeau, puis en 1999 à la démission de Pierre Descamp il le remplace à son poste de Président. Toujours dévoué il participe avec le drapeau de la section à toutes les cérémonies patriotiques de la région de Soissons, ainsi qu'aux cérémonies nationale. Il avait été plus de 30 ans porte drapeau.

Cérémonie émouvante par les nombreux adieux, en particulier de sa fille ainée « tu étais le Président des Zouaves mais pour moi tu étais le premier zouave ».

A la sortie de l'église les portes-drapeaux lui rendirent les honneurs avec une musique militaire, « Le chant des africains ».

Certains portes-drapeaux l'accompagnèrent au cimetière.

Il avait 73 ans, il était malade depuis mars 2011.

Présence de 20 drapeaux, de Mrs Robineau et Defaix et de Pierre Magniez de Soissons.